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Израильский эксперт: Послание Президента Шавката
Мирзиёева Олий Мажлису можно рассматривать, как
прорыв

Представители  экспертно-аналитических  кругов  Израиля  делятся  своими  оценками  и
комментариями  к  Посланию  Президента  Республики  Узбекистан  Шавката  Мирзиёева  Олий
Мажлису,  сообщает  корреспондент  ИА  «Дунё».

Преподаватель Еврейского университета в Иерусалиме Владимир Месамед:

-  В  Узбекистане  я  прожил  четверть  века,  окончил  университет  в  Ташкенте,  начал
профессиональную карьеру востоковеда, там же выросли мои дети. Поэтому, все, что происходит в
стране, меня глубоко волнует и привлекает внимание.

Следить  за  тем,  как  развивается  страна,  мне  помогают мои  частые поездки  в  Узбекистан.  В
прошлом году  я  приезжал трижды,  в  том числе  в  качестве  международного  наблюдателя  за
парламентскими выборами.

Со стороны особенно заметны значительные изменения, постепенно приближающие Узбекистан к
новым рубежам. Темп реформ в 2019 году дал основание западным экономистам охарактеризовать
его, как «Страну года». Видно, что руководство республики серьезно взялось за интенсификацию
развития.

В этом плане Послание Президента Шавката Мирзиёева Олий Мажлису можно рассматривать как
прорыв.  Отметив  начало  глубоких  реформ  во  многих  сферах,  глава  государства  предложил
сосредоточить приоритетные усилия на развитии науки, просвещения и цифровой экономики. И это
весьма  логично.  Первые  две  сферы  позволят  при  надежном  финансировании  создать
многоступенчатую, отвечающую мировым стандартам систему воспитания и образования. Страна
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сможет готовить для себя специалистов практически по всем отраслям.

Меня лично в речи главы государства впечатлил тот факт, что в 2020 году запланировано в два
раза увеличить долю государственных грантов на поступление в вузы. Важно и то, что намечено
серьезно поднять уровень сотрудничества с зарубежными образовательными учреждениями.

Эта  тема  мне  близка,  поскольку  Израиль  неуклонными темпами  начал  и  развивает  подобное
взаимодействие,  и  в  минувшем  году  тому  имелись  серьезные  примеры.  Так,  0Холонский
технологический  институт  и  мой  родной  Еврейский  университет  в  Иерусалиме  начали
реализовывать  научные  обмены  с  партнерскими  вузами  Узбекистана  в  области  востоковедения.

Израилю есть  чем  поделиться  с  узбекскими  коллегами  и  в  такой  приоритетной  области,  как
цифровая экономика. У нас имеются весомые разработки и наработки на данном направлении,
которыми специалисты с  радостью поделятся.  Как  страна  хайтека,  Израиль  может стать  для
Узбекистана подлинным кладезем опыта и потенциала. Хочется пожелать народу вашей страны
успехов и побед!

Руководитель отдела Центральной Азии Исследовательского института продвижения мира имени
Трумэна при Еврейском университете в Иерусалиме Зеев Левин:

-  Послание  Президента  Узбекистана  Шавката  Мирзиёева  к  Олий  Мажлису  ознаменовало
продолжение его политики по фундаментальным реформам в республике. Очевидно, что после
недавних парламентских выборов в стране государство стремится двигаться вперед и продолжать
проводить более существенные реформы в политической, экономической и социальной сферах.

Президент Шавкат Мирзиёев определил свою политику, как целостную комбинацию, основанную на
многовекторных усилиях.

За последние несколько лет глава государства успешно инициировал и, что более важно, привел к
реализации существенные реформы.  Текущее Послание также определило еще один длинный
список  целей,  которые  должны  быть  достигнуты  в  течение  2020  года.  В  частности,  это
экономическое развитие с уменьшением доли государства в экономике, создание продуктивной
атмосферы  для  дальнейшего  развития  инвестиционной  сферы,  благоприятных  условий  для
предпринимателей, развитие возможностей трудоустройства как средство борьбы с бедностью,
развитие медицинских услуг и другие.

Несмотря  на  то,  что  этот  список  очень  амбициозен,  судя  по  интенсивному  и  неуклонному
реформированию, в течение последних нескольких лет можно с уверенностью предположить, что
Узбекистан также преуспеет в реализации этих целей.

Со своей стороны, я, как историк, специалист по современной истории Центральной Азии, буду рад
помочь в развитии и распространении исторических исследований, особенно о вкладе узбекского
народа в  Победу  во  Второй мировой войне и  усилиях  узбекистанцев,  приютивших и  спасших
многочисленных еврейских беженцев.
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